
自由民主党 たきざわ 正 宜

答弁を求める者

山 本 区 長

（１） 地方創生臨時交付金について

（２） 価格点の新たな評価方式について

（３） 施工能力等評価点の加点方式について

（４） 公契約条例について

山 本 区 長

（１） 保健所の対応について

（２） ワクチン接種勧奨について

（３） キャッシュレス決済促進・ポイント還元事業について

（４） 家族時間の支援について

（５） 災害対策について

山 本 区 長

（１） 同法第１０条について

（２） 同法第１１条について

山 本 区 長

（１） 保育園におけるゼロ歳児の定員割れについて

（２） 在宅子育て支援について

（３） 幼児教育施策について

山 本 区 長

（１） まちづくりビジョンについて

（２） 特別支援学校について

（３） まちなか農園プロジェクトについて

加 藤 教 育 長

（１） 部活動地域移行について

２ アフター・コロナ政策について

３ こども基本法への対応について

６ 部活動改革について

４ 子ども・子育て支援施策について

５ 鐘ヶ淵のまちづくりについて

令和４年度墨田区議会定例会９月議会一般質問発言通告一覧（発言順）

通 告 内 容【分割方式】

１ 物価高騰対策について



じんの　博　義

答弁を求める者

山 本 区 長

ついて

（１） 融資リスケの相談体制について

　金融機関の対応について

　専門家などの紹介について

（２） 業務改善助成金について

おくやみコーナーの設置について 山 本 区 長

（１） おくやみコーナーの早期設置について

（２） 死後事務等、ライフステージに関する行政事務のＤＸ化について

（３） 相続登記の周知・案内・相談等について

アニメツーリズムの取組について 山 本 区 長

（１） アニメツーリズムの推進に向けた関連の基礎データの抽出につい

て

（２） 人気急上昇中のアニメなどを利用した交流人口の把握の実施につ

いて

（３） 葛飾北斎を取り上げた漫画やアニメを掘り起こし、文化芸術分野

と観光振興の更なる融合を進めることについて

（４） アニメツーリズム首長サミットに参加して、観光振興施策の改善

を図ることについて

障害者スポーツの振興及びボッチャの普及について 山 本 区 長

（１） スポーツ分野と福祉分野の関係者が一堂に会する協議会の役割に 加 藤 教 育 長

ついて

（２） 区内外の団体等と連携した障害者スポーツの振興について

（３） ボッチャ普及のための環境整備について

（４） ボッチャサークルへの支援について

（５） 学校におけるボッチャ用品購入の経緯について

（６） 教育上の効果について

（７） 授業におけるボッチャの活用について

イ

２

１

４

コロナ禍及び物価高騰等の影響を受けている中小企業への支援策に

ア

公明党

通 告 内 容【分割方式】

３



は　ら　つとむ

答弁を求める者

山 本 区 長

（１） 安倍元首相の国葬問題の認識と対応について 加 藤 教 育 長

（２） 旧統一教会と政治家・政党との癒着問題に対する認識について

（３） 墨田区における旧統一教会との関わりの有無と今後の対応につい

て

山 本 区 長

（１） 第７波から命を守る取組について

（２） 暮らしと営業を守る対策について

山 本 区 長

（１） 暮らしと営業の実態への認識と区の対応について

（２） 具体的な対策について

山 本 区 長

（１） 今後の道路バリアフリー事業の目標設定について

道路整備について

２ 新型コロナウイルス感染症対策について

１ 国葬問題と旧統一教会問題への対応について

３ 物価高騰から暮らしと営業を守る対策について

４

日本共産党

通 告 内 容【分割方式】



　　　大　瀬　康　介

答弁を求める者

山 本 区 長

山 本 区 長

山 本 区 長

山 本 区 長

訪問介護者のための駐輪・駐車標識の作成について

４

３

墨田オンブズマン

通 告 内 容【一括方式】

１ 旧吾妻橋乗務区庁舎解体工事完了後の跡地の活用について

２ 区内産業のＤＸ推進拠点としての旧ハローワーク跡地の活用につい

て

一戸建てを含む住宅の太陽光パネル設置の義務化について



答弁を求める者

山 本 区 長

（１） 隅田川花火大会ならではの事情に鑑みた基準について

（２） 今後の実施・中止の周知について

加 藤 教 育 長

（１） 現状の区の認識について

（２） 今後の進め方に関する区の考え方について

（３） 移行を受ける側の連携体制について

山 本 区 長

（１） すみだ親善大使の選考について

（２） 大使に選ばれた方の区内の活動について

山 本 区 長

（１） 和式トイレの改修について

（２） 男性用トイレのサニタリーボックスの設置について

４ 庁舎のトイレ改修について

通 告 内 容【一括方式】

１ 隅田川花火大会について

２ 中学校部活動の地域移行について

３ すみだ親善大使について

立憲民主党墨田区議団　　　渋 田 ちしゅう



はねだ　福　代

答弁を求める者

山 本 区 長

（１） 高齢者に関わる関係部局と連携した防災対策の必要性について

（２） 「防災」と「福祉」の連携による高齢者の避難行動の理解促進に

ついて

　高齢者支援総合センターや高齢者みまもり相談室、介護事業所

　等を対象に防災部局と連携した研修や勉強会の実施について

　取組事例等の積極的な発信について

（３） 「防災」と「福祉」の連携による平時における具体的な取組につ

いて

　共同住宅におけるトイレ対策について

　避難行動要支援者名簿掲載者の情報提供同意に向けた取組につ

　いて

（４） 高齢者支援総合センターとの防災協定締結とマニュアル整備につ

いて

山 本 区 長

（１） 資源回収委託費の適正な算出と見直しについて

（２） 古紙の選別処理費について

（３） ごみ・資源物の分別回収ルールの周知について

山 本 区 長

（１） 高齢者肺炎球菌ワクチンについて

　高齢者肺炎球菌ワクチンのフォローアップ体制について

　高齢者肺炎球菌ワクチン助成制度の拡充について

（２） 帯状疱疹ワクチンについて

　帯状疱疹の発生状況について

　帯状疱疹ワクチン接種の有効性について

　帯状疱疹ワクチン接種の助成制度創設について

ア

イ

ア

イ

通 告 内 容【一括方式】

１ 福祉と連携した高齢者の防災対策の強化について

公明党

ア

イ

ワクチン接種助成について３

ア

イ

２ 墨田区における古紙回収事業の適正化について

ウ



堀　　よしあき

答弁を求める者

山 本 区 長

（１） 都区財政調整交付金の当初算定について

（２） 令和５年度の予算編成等について

（３） 公共施設等整備基金等について

山 本 区 長

（１） 今後の普及啓発等について

（２） ＳＤＧｓ宣言制度等について

（３） インセンティブの考え方等について

（４） 庁舎内の取組等について

（５） 友好都市との交流等について

山 本 区 長

（１） 所蔵品の活用等について

山 本 区 長

（１） 高齢者のデジタルディバイド対策の拡充等について

無所属

通 告 内 容【一括方式】

４ 高齢者のデジタルディバイド対策について

３ 休館中の江戸東京博物館との連携について

２ ＳＤＧｓの推進等について

１ 区財政等について



山　下　ひろみ

答弁を求める者

山 本 区 長

（１） 国民健康保険料の引下げについて

（２） 後期高齢者医療保険料の引下げについて

（３） 高齢者医療費助成の充実について

（４） １８歳までの子ども医療費助成の早期実施について

介護保険制度の改善について 山 本 区 長

（１） 介護保険料・利用料の引下げについて

（２） 特養ホームの増設など介護サービスの充実について

（３） 賛育会病院の存続について

防災対策の充実について 山 本 区 長

（１） 避難所の環境改善及び増設について

（２） 水害時の広域避難場所の整備と避難方法の確立について

住宅困窮者への支援策について 山 本 区 長

（１） 住宅マスタープランについて

（２） 公的住宅の増設や家賃助成制度の創設について

日本共産党

通 告 内 容【一括方式】

１ 医療費の負担軽減について

２

３

４



地域連合「すみだの絆」　　　田　中　　　哲

答弁を求める者

山 本 区 長

（１） 包括連携協定締結の経緯について 加 藤 教 育 長

（２） 具体的施策展開について

（３） 相撲を通しての教育について

（４） 本場所の見学と力士とのふれあいについて

（５） 相撲を通しての観光施策について

（６） 他の団体との包括連携協定について

ＣＳＲ（企業の社会的責任）について 山 本 区 長

（１） 今後のＣＳＲに関する考え方について

災害対策について 山 本 区 長

（１） 関東大震災１００年目に伴う事業及び啓発活動について

（２） 被害の定性的被害想定について

（３） エレベーターの閉じ込め事案について

（４） マンション居住者のトイレについて

（５） 避難所以外の被災者について

（６） マンション防災について

日本相撲協会との包括連携協定について

通 告 内 容【一括方式】

３

１

２



答弁を求める者

山 本 区 長

ついて

について

の把握と対策及び事業のプロセス評価について

できない現状に対する認識について

物価上昇対策の施策について

超高齢化に向けた生活保護制度の運用全般について 山 本 区 長

する認識と対策について

（３）

生活保護世帯が入居されている場所の内訳について

（２） ケースワーカーによる自立を促すための訪問活動と面会数につい

（１） 現在の経済状況、物価上昇、コストプッシュ・インフレの影響に

キャッシュレス決済によるポイント還元事業における、利用状況

通 告 内 容【一括方式】

１ 現下のエネルギー・物価高騰に対する喫緊の対策について

（４） 生活保護行政に万全を期すための生活保護者数の推計調査の必要

エネルギー・物価高騰による企業の価格転嫁率の改善及び住民の

２

て

性について

（３） 超高齢化の状況及び無年金・低年金による生活保護への影響に対

（５）

（４） エネルギー・物価高騰による企業物価指数の上昇及び価格転嫁が

（１）

立憲民主党墨田区議団　　　中 村 あきひろ

（２） エネルギー・物価高騰の経済状況に対する認識及び新たな施策等



自由民主党 坂　井　ユカコ

答弁を求める者

山 本 区 長

山 本 区 長

所 管 部 長

山 本 区 長

通 告 内 容【一括方式】

１ 墨田区の木「桜」について

町工場の廃材活用について

投票所における情報保障について

３

２


